



association des amis de sophie taeuber et jean arp

Clamart, 22 décembre 2023

Chers Amis,

L'année 2023, année Sophie Taeuber-Arp prendra déjà fin en quelques jours. Ce fut une année riche en événements pour les Amis et pour la fondation Arp.

La dernière newsletter annonçait la grande manifestation du **samedi 14 octobre 2023** : « **Sophie Taeuber-Arp à la croisée des arts visuels et vivants** », manifestation à l'initiative de Caroline Thion-Poncet, membre du Conseil d'Administration des Amis. De nombreuses petites mains de la Fondation et des Amis ont consacré avec enthousiasme une grande partie de leur temps à l'organisation de cette journée, tâches nombreuses et diverses, réalisation des affiches, invitations, tractage, répétitions, préparation du buffet, accueil des participants, des amis et du public.

Une soirée atypique se déroulant en deux temps ;

- à 16h30 au 21, rue des châtaigniers la visite de l'exposition « Sophie Taeuber-Arp plastique, multiple, unique » était assurée par Mirela Ionesco et Sébastien Tardy, co-commissaires et la présentation de l'ouvrage « Sophie Taeuber-Arp, les dernières années » par son autrice Cécile Bargues suivie d'échanges avec le public,

- à 19h30, l'Espace Saint Jo ouvrait ses portes pour la partie spectacle:

- "Danser Sophie" création chorégraphique de Nina Vallon
- film d'animation à partir des marionnettes du Roi Cerf,
- film documentaire "Sophie Taeuber-Arp une inconnue célèbre"
- table ronde sur l'héritage de Sophie Taeuber-Arp, intervention d'artistes plasticiens, échanges avec le public.

Beaucoup de fébrilité et d'anxiété pour un moment inoubliable consacré à cette grande artiste.

Une vraie réussite, le public était là, dans ce lieu inédit et chaleureux, chacun s'est retrouvé autour d'un buffet concret pour échanger et partager ses émotions.

Avec un peu de retard, la priorité étant la journée du 14 octobre, **l'Assemblée Générale de l'association des Amis a eu lieu le 16 novembre 2023** à la maison des Associations à Clamart, ordre du jour classique :

- rapport moral et financier,
- augmentation du prix de l'adhésion qui n'a pas évolué depuis 2014
- présentation de quelques projets de visite pour 2024 ; Van Gogh au Musée d'Orsay, Mark Rothko à la Fondation Louis Vuitton et pourquoi pas, aller découvrir à l'automne la grande exposition Arp à Bruxelles avec le thalys, les capitales sont voisines...

A retenir une suggestion : pourquoi l'association des Amis grâce à la subvention de Clamart n'achèterait pas une œuvre de Sophie Taeuber ou Jean Arp (un bijou par exemple).

Vendredi 17 novembre 2023 visite de l'exposition Nicolas de Staël au Musée d'Art Moderne de la ville de Paris, visite conférence prise en charge par l'Association.

Les Amis étant considérés comme un public averti, le petit groupe de 16 personnes a eu le privilège d'avoir une conférencière de choix, passionnée, elle a su éveiller l'attention en faisant partager le ressenti de chacun et faire comprendre cette exposition en entrant dans l'intimité de l'artiste.

Une exposition riche en tableaux beaucoup venant de collectionneurs privés, deux heures de visite, un record !

Après deux semaines de prolongation, à la maison-atelier au 21 rue des Châtaigniers, **l'exposition « Sophie Taeuber-Arp, plastique, multiple, unique » ferme aujourd'hui ses portes**. Cette exposition eût un franc succès, beaucoup de visiteurs ont découvert ou redécouvert les créations de cette extraordinaire artiste de l'art concret, Sophie Taeuber-Arp.

Je vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année et à vous tous.

Amicalement,

Claude-Anne Chappey
présidente